
ATA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA DA AGENDA 21 E  

EDUCAÇÃO  AMBIENTAL DO CBH-PARDO 

 

Aos quatorze dias do mês de novembro de dois mil e quatorze às nove horas, na sala 1 
de reunião da Cetesb/ Ribeirão Preto, teve início a sexta Reunião ordinária da CTAEA 2 
do Comitê do Pardo.Presentes: Marisa Heredia(Centro Universitário Moura Lacerda), 3 
Edna Costa (Assoc. Pau Brasil), Rita Sarafian (DAEE), Penercides F. dos Passos 4 
(ERPLAN), André Eduardo Lapria (CATI), Guilherme S. de Araújo (Fund. Florestal), 5 
Maria Angela Garofalo (Secr. Estadual Educação), Thamara Alessandra Leal (CBRN), 6 
Antônio Vitor Rosa(USP), Perci Guzzo(Pref. Municipal Ribeirão Preto), Antônio José 7 
N.de Carvalho (Pref. Munic de Casa Branca), Paloma Mencarini (ABAG/RP), Rosani 8 
C. Rigamonte (FAFEM), Simone Kandratavicius(SODERMA) e Carlos Alberto 9 
R.F.Filho (Pref. Munic de Mococa). Após os cumprimentos e boas vindas a Sra. 10 
Marisa, Secretária da Câmara Técnica iniciou a reunião com a leitura da Ata da 5ª 11 
Reunião Ordinária, que foi aprovada com alterações e correções. Seguiu-se com as 12 
informações sobre o VIII Fórum Brasileiro de Educação Ambiental – iniciativa da 13 
Sociedade Civil – que será realizado de 3 a 6 de dezembro em Belém/PA, tendo sido 14 
confirmada a participação dos senhores:  Vitor Rosa, Simone Kandratavicius e Edna 15 
Costa. Foi solicitado à Sra. Rita que obtenha informações da Diretoria do Comitê sobre 16 
a possibilidade de financiar a participação da Sra. Rosani da FAFEM, membro desta 17 
Camara,  que mostrou-se interessada. A Sra. Marisa na condição de um dos autores, 18 
comentou sobre o lançamento do livro "EDUCAÇÃO AMBIENTAL: formação 19 
continuada de multiplicadores, bacia hidrográfica e a qualidade da água como temas 20 
geradores : resgate histórico"  e a importância desse conhecimento. O convite será 21 
encaminhado por e-mail. Seguindo a pauta, Marisa informou que a impressão do 22 
Calendário 2015-CBH-Pardo foi patrocinada pelo Centro Universitário Moura Lacerda 23 
e que estará pronto para distribuição, em dezembro, na reunião plenária do Comitê.  24 
Rita colocou  a dificuldade da Secretaria Executiva no contrato com os Correios e 25 
solicitou sugestão sobre a entrega dos mesmos às escolas. A Sra. Maria Ângela 26 
sugeriu que fossem convidadas as três Diretorias de Ensino da Bacia do Pardo para a 27 
Reunião Plenária, como ajuda na distribuição dos calendários. E ainda, além de um 28 
exemplar para cada membro do Comitê, Marisa sugeriu a distribuição de três unidades 29 
para cada membro desta Câmara Técnica. A seguir foi comentado que apenas a Sra 30 
Simone respondeu às perguntas encaminhadas, em outubro, pela Secretária desta 31 
Câmara, em atendimento à solicitação da Comissão Organizadora do Diálogo 32 
Interbacias visando obter informações referentes ás dificuldades enfrentadas na 33 
aprovação e acompanhamento dos empreendimentos de Educação Ambiental. A  Sra. 34 
Rosani comentou e abriu discussão sobre o problema com a CEA em relação a 35 
dificuldade de comunicação com os Agentes Técnicos e Analistas dos contratos do 36 
FEHIDRO. Contou sobre sua própria experiência há alguns dias. Marisa concluiu  que 37 
deverá ser aguardado o documento que está sendo elaborado pela Comissão 38 
Organizadora do Diálogo e que será apresentado ao Conselho de Recursos Hidricos.  39 
Seguiu-se a pauta: 3) Discussão e estabelecimento de ações para cumprimento 40 
das metas 2015, firmadas no XII Diálogo Interbacias: “Meta 01 – Escassez de 41 
Água. Proposições de ações para discussão com diretoria e demais  Câmaras do 42 
Comitê.”  Após algumas colocações, e diante da necessidade de uma reflexão maior 43 
para a proposição de ações  realmente efetivas e exequíveis, foi sugerido que os 44 
membros da Câmara trouxessem para a próxima reunião sugestões para serem 45 
discutidas. Em cumprimento a Meta 2- foi apresentada uma sugestão de datas para 46 
reuniões da CTAEA em 2015. Após algumas alterações o calendário para reuniões 47 
2015 foi aprovado. A Secretária dessa Câmara, comentou sobre o término do 48 
Relatório de Situação do CBH Pardo (RS), ano base 2013, e que no próximo dia 28 49 
serão convocadas todas as CTs do Pardo para apresentação do mesmo e aprovação 50 



das Câmaras para, posteriormente, ser aprovado em plenária . Sra Marisa sugeriu que 51 
as informações do RS fossem usadas para a construção de ações para cumprimento 52 
da Meta 1 - de 2015. Em cumprimento a Meta 3 - A Sra Simone falou sobre o Termo 53 
de Referência para projetos de EA pelo FEHIDRO. A Sra Marisa sugeriu que Simone 54 
prepare o documento para discussão na próxima reunião. Para a retomada dos 55 
trabalhos, foi ainda, proposta uma reunião para o Grupo de Trabalho do Programa de 56 
Educação Ambiental após a Plenária do Pardo, determinando-se que seria agendada 57 
em comunicações por e-mail. 58 
Não havendo mais nenhum assunto a ser tratado, a Sra. Marisa agradeceu a presença 59 
de todos e às 13h deu por encerrada a Sexta Reunião Ordinária de 2014 da CT-AEA, 60 
cuja ata foi por mim, Rita de Cássia Delgado Sarafian lavrada. Ribeirão Preto, 14 de 61 
novembro de 2014. 62 


